

PALMA DE MAYORCA

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número 2001

## PALMA

Anteanoche hubo una reyerta entre varios individuos en la calle de la Herrería, resultando uno de los contendientes con algunas contusiones.

Ambos contendientes fueron ayer denunciados al Juzgado.

Con fecha del sábado último fué remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don Marcos Sintes Carreras, de Alayor, contra la providencia de este Gobierno de provincia, desestimando el que interpuso contra una multa de cinco pesetas que le fué impuesta por el segundo Teniente de alcalde de aquella villa.

Ayer por la mañana hubo un choque entre dos carruajes en el camino de Son Serra resultando ambos vehículos con desperfectos.

Los conductores sacaron del coche algunas contusiones, siendo auxiliados por varios transeúntes.

El Gobernador civil de la provincia por providencia fecha de ayer ha declarado firme la clasificación de la plaza de Médico titular de Ciudadela aprobada por la Corporación Municipal de esta villa.

Han sido puestos a disposición del Juzgado un hombre y una mujer presunto autor el primero y cómplice la segunda, de un hurto de prendas de vestir.

Por el inspector de viveres de la plaza de Abastos fueron decomisadas algunas partidas de carne por no reunir las debidas condiciones.

La guardia civil del puesto de Alcudia da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misma a un individuo presunto autor de la corta y sustracción de varios haces de leña del monte comunal de dicha villa.

Ayer se cayó un muchacho que estaba jugando en las inmediaciones de la Plaza de Toros, produciéndose algunas contusiones en distintas partes del cuerpo.

Fué recogido por un transeúnte y acompañado a su casa.

En las afueras de la puerta de Santa Margarita, volcó ayer tarde un carrón de los llamados ligeros, sufriendo el carrón grandes desperfectos.

Por fortuna los tres individuos que en él iban, no sufrieron más que contusiones y rasguños; al parecer de carácter leve.

Por Carabineros y Agentes de la Compañía Arrendataria, se han aprehendido en Alcudia, 30 bultos tabaco de contrabando con reo.

Ayer debió celebrarse en Felanig un banquete organizado por el partido conservador con motivo del triunfo obtenido por dicho partido en las últimas elecciones.

El número de comensales inscritos pasaba de doscientos.

El almendrón alcanzaba el sábado en el mercado de Felanig, el precio de 96'50 pesetas los 42'37 kilos.

El día de los Reyes se repartieron a los niños de la laclusa de esta ciudad, muchos juguetes que el Industrial don Rafael Pons regala todos los años a aquellos pequeños huérfanos del cariño de sus padres. Todos rebotaban alegría al verse agraciados con tan bonitos y elegantes regalos.

A dicho acto asistió el señor Presidente de la Diputación don Antonio Barceló, los diputados don Joaquín Fuster de Puigdorfol, don Francisco Socas y el Director del establecimiento, amenzando dicho acto la banda de música de la Misericordia que dirige don Baltazar Moyá.

**CAJA DE HIERRO USADA**  
Se vende en muy buen estado. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

## De Sociedad

En el vapor «Isteño» llegaron ayer de Valencia, doña Esperanza Ferragut, don José Sureda, doña Concepción Salom y don Vicente Pla.

Ayer tarde salieron para Mahón en el vapor «Isteño» don Menorca don Juan Pons, don Luis Cifre y don Pedro Sintes.

Se encuentra en Ibiza donde ha de contraer matrimonio con la bella señorita doña Isabel Pineda, el oficial de carabineros don Miguel Riutort.

Ha fallecido en Felanig a la edad de 74 años, el presbítero don Nicolás Roselló y Alou. D. E. P.

## XIII Congreso de la Federación Agrícola Catalana-Baleares

Apareció la «Letra de Convit» de este importante Congreso, que tendrá lugar los días 5 y 16 de mayo próximo en la ciudad de Tárrega, dentro pocos días se repartirán los cuestionarios y conclusiones provisionales.

Para concretar algunos detalles, se reunirá el día 13 del actual la Comisión organizadora en Tárrega, con asistencia de los señores y representantes de la Federación Agrícola y de la Cámara Agrícola de Cervera.

Desde el día 1.º de enero está abierta la lista de congresistas en la calle de Puertaferri, 21, principal (Barcelona) y en la Secretaría de la Comisión organizadora en Tárrega. Hay tres clases de congresistas; honorarios que lo son los que satisfagan cuota superior a 25 pesetas; con derecho al libro que satisfarán 5, y sin derecho al mismo que pagan 2'50.

Están exentos los dos delegados que pueden nombrar los Ayuntamientos de Cataluña y Baleares y los de las entidades federadas.

## Cámara de Comercio

Ayer a las seis de la tarde, se reunió en Asamblea general la Cámara de Comercio.

Ocupó la presidencia don Ricardo Roca y asistieron al acto buen número de socios.

Abierta la sesión, el Presidente dispuso la lectura del anuncio de convocatoria publicado en el «Boletín Oficial» de la Provincia y los artículos del Reglamento que se referían al acto que se celebraba.

Después fué leída la Memoria redactada por la Secretaría reseñando los trabajos realizados en el año último. También fueron leídas las Cuentas del mismo ejercicio y el Presupuesto formado para el año en curso. Estos documentos fueron aprobados por unanimidad, haciéndose constar en acta un voto de gracias a favor de la Junta Directiva por su labor durante el año 1909.

Después de haberse leído los artículos 32, 33 y 35 del Reglamento, que se refieren a la posición de cargos de la Directiva, se suspendió la sesión por breves momentos. Reunida y hecha la votación y escrutinio resultaron elegidos: para Contador, don Bartolomé Castañer y para Secretario general don José Esteva Boschana.

Subdividida después la Asamblea en Secciones para llenar las vacantes reglamentarias de cada una de ellas, resultaron elegidos por la Sección de Comercio: don Manuel Bonet, don Enrique Alzamora y don Antonio Ramis Cerdá; por la Sección de Industria: don Juan Suau, don Gabriel Juan Pilar, don Jaime Magrener, y por la de Navegación: don J. Antonio Cortés, don Sebastián Simó y don Miguel Beaus.

En virtud de estas votaciones, la Junta Directiva de la Cámara en el año actual estará compuesta en la forma siguiente:

Presidente.—Don Ricardo Roca.

Vice-presidente.—Don Jaime Morrey.

Contador.—Don Bartolomé Castañer.

Tesorero.—Don Juan Píerres Carbonell.

Archivero.—Don Alfonso Bueno. Secretario general.—Don José Esteva Boschana.

Vocales por la Sección de Comercio.—Don Manuel Bonet, don Fernando Alzamora, don Bartolomé Ramis Cerdá, don Guillermo Mas, don Vicente Puerto, don Enrique Alzamora, don Juan Velazuela, don Benigno Palos, don Ignacio Figuerola.

Vocales por la Sección de Industria.—Don Francisco García Orelli, don Miguel Salom, don Bernardo Calvet, don Juan Suau, don Antonio Esteva, don Manuel Salas, don Bartolomé Catalá, don Jaime Magrener, don Gabriel Juan Ribas.

Vocales por la Sección de Navegación.—Don J. Antonio Cortés, don Gabriel Mulet, don Sebastián Simó, don Miguel Beaus, don Miguel M. Granada, don José Bauzá, don Antonio Planas, don Pedro A. Rullán, don Guillermo Borrás.

## SORTEO DE CUADROS

### Asociación de pintores

Ayer tarde se reunió en la mayoría de pintores de esta, para tratar de la constitución de una sociedad con los mismos fines que el antiguo «Fomento de la Pintura» ó sea la celebración de sorteos de lotes de cuadros.

Sabemos que después de cambiadas impresiones sobre el objeto de la reunión, convinieron todos en fundar la sociedad citada, partiendo del principio que la cantidad íntegra que ingrese de los asociados se destinará a sorteos y que éstos se celebren mensualmente.

Para poderlo hacer en esta forma se ha convenido en no tener local propio y sí solo un salón en un punto céntrico para poder celebrar las exposiciones, el cual nos consta que ya se tiene.

También nos consta que son muchas las personas que han dado sus nombres para figurar como subvencionistas, dados los fines que se persiguen y las ventajas que tendrán.

El primer sorteo se celebrará probablemente el próximo Febrero.

## La Cruz Roja en Lluchmayor

Benedición de una bandera

Ayer tuvo lugar en Lluchmayor, como ya anunciamos, la benedición de la nueva bandera de la Comisión de la Cruz Roja de aquella villa, y de una camilla.

El acto resultó muy solemne. Asistieron al mismo comisiones de la Cruz Roja de Palma, Santa Catalina, Hostalet, Sóller y La Puebla que fueron recibidas a su llegada al pueblo a los acordes de una banda de música, por los individuos de la Comisión lluchmayorense, el alcalde y demás autoridades y un numeroso público.

El representante de la Cruz Roja de Palma señor Valenzuela dirigió un saludo a las autoridades y al pueblo de Lluchmayor. En la iglesia parroquial se celebró la benedición, siendo padrino de la bandera el diputado provincial don Francisco Socas y de la camilla el Alcalde de Lluchmayor.

Terminada la benedición celebráronse solemnes oficios, trasladándose luego los invitados a la Casa Ayuntamiento donde fueron obsequiados por la Comisión lluchmayorense con un espléndido lunch.

Pronunciaron entusiastas brindis el citado señor Valenzuela quien agradeció el entusiasta recibimiento que se le había dispensado; el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Palma, señor Canet, quien expuso el significado y trascendencia del acto que se había celebrado; el presidente de la Comisión de Lluchmayor señor Vanrell, el Alcalde de aquella villa y otros señores, reinando el mayor entusiasmo.

Más tarde celebróse una comida y al final de la misma leyéronse algunas poesías alusivas a la fiesta, entre ellas una del señor Valenzuela, hijo, que fué aplaudida.

Los comisionados fueron despedidos con las mismas efusivas muestras de afecto con que fueron recibidos por la mañana.

## TEATROS

No podemos ocuparnos hoy de novedades artísticas, pues todos los programas nutrirían obras y números conocidos. Hablaremos del público, que en domingo y día festivo forma el *elot* de los espectáculos.

En el Teatro Principal, hubo por la noche una buena entrada, pero no un lleno como los de las pasadas fiestas. Había algunos claros en butacas y paicos. *El libro cambio* divirtió al público con sus vaudevillescas situaciones.

En el Lírico, tarde y noche hubo dos hermosas entradas, viéndose el teatro casi lleno, con muy pocas localidades vacías. Por la noche se celebraba la función de despedida de la compañía. Se representó la celebrada opereta *La Viuda Alegre* en la que tantos triunfos ha obtenido Amparo Guillen.

Al terminar la representación del público, entre nutridos aplausos, obligó a hablar a la señorita Guillen, que expresó palabras de agradecimiento manifestando el imborrable recuerdo que conservaría del público de Palma. Se tributó a la compañía una cariñosa despedida.

El cine y las variedades continúan dando buenas entradas al Teatro Balear. Ayer durante varias secciones estuvieron llenas completamente las gradas, habiendo también mucha localidad ocupada. Cosecha muchos aplausos la *Familia Jacobi*.

## En el «Círculo de Obreros Católicos»

Una conferencia

Anoche don Antonio Ferragut dió ante numerosa concurrencia en el «Círculo de Obreros Católicos» su anunciada conferencia sobre el tema «Organización de los católicos por medio de la federación».

Dividió su trabajo en tres partes. En la primera hizo una detallada reseña, acotada con profusión de fechas de los trabajos realizados en Mallorca desde el año 1906 para conseguir la federación de los elementos católicos, campaña principalmente sostenida por el *Seglar Católico* y la *Solidaridad Católica* órganos de la asociación de «Seglares Católicos» de esta ciudad.

Hizo notar el conferenciante que tales trabajos no dieron todo el resultado apetecido dada la apatía peculiar del carácter mallorquín.

En la segunda parte presentó el contraste que ofrecen los trabajos realizados por los católicos de otras naciones, singularmente por los de Bélgica y los Estados Unidos, haciendo resaltar la respetabilísima suma a que asciende en esta última nación el número de católicos federados y que se eleva a dos millones.

Añadió que para encontrar ejemplos plausibles de federación católica no importa salir de España, y a este propósito hizo mención de la de Barcelona.

En la tercera y última parte de su disertación el señor Ferragut expuso un plan para la fructífera organización de los católicos en Mallorca.

Dijo que lo más indispensable es la voluntad, pero no la interna, sino la que se demuestra por medios de hechos positivos.

Manifestó también que la mejor base para la federación sería la reunión de todas las Asociaciones católicas de Mallorca, pero trabajando cada una en su esfera respectiva bajo la égida de un directorio.

Para la constitución de este directorio las Asociaciones existentes deberían designar a un candidato, cons-

tituyéndose luego definitivamente el citado directorio en una asamblea general.

Añadió el conferenciante que luego habría que nombrar una comisión de propaganda que pasara a los pueblos de donde se han recibido en distintas ocasiones valiosos ofrecimientos.

Esto, añadió el conferenciante, sería el desideratum, pero si tanto no se puede conseguir conviene trabajar hasta allí donde alcancen las fuerzas, ostentando por lema «Unión, trabajo y confianza en Dios».

El señor Ferragut fué al terminar su conferencia, muy aplaudido.

Luego el M. I. señor don José Miralles, Conclirario del Círculo pronunció breves frases ofreciendo la decidida cooperación de los Obreros católicos para trabajar en pro de la federación.

Después la banda de ciegos de la Escuela Municipal, ejecutó con acierto una de las piezas de su vasto repertorio.

Púsose término a la velada con la representación de una chistosa pieza que fué celebrada por la numerosa concurrencia.

## Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer:

Procedente de Valencia, llegó a las ocho de la mañana el vapor correo «Isteño», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

Con cargamento de madera, llegó procedente de Copenhague, con escala en Mahón, el vapor danés «Fernand».

De Rosas con efectos, llegó el bergantín goleta «San Antonio».

A las seis y media de la tarde salió para Mahón el vapor correo «Isla de Menorca», embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

## NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Almanaque Tipográfico. «Neufville».

Acabamos de recibir de la conocida Fundación Tipográfica Sucesor de J. de Neufville de Barcelona (Sucursal de la repudada fundación Tipográfica «Bauer» de Frankfurt am Main, Alemania), un libro titulado *Almanaque Tipográfico* destinado al uso diario de los impresores, litógrafos, editores, cajistas, maquinistas y demás personas del ramo poligráfico que tengan verdadero interés por su arte. Su primer golpe de vista da a comprender que se trata de un libro utilísimo, compilado con mucha diligencia, esmero y habilidad por la casa Neufville y sus colaboradores. Mencionamos sólo a título de información su resumen:

*Santoral alfabético*; bases de un *Concurso para cajistas*; *Ley de la Policía de la Prensa* y su Reglamento; *Organizaciones patronales y obreras* del ramo tipográfico en España y Portugal; *Periódicos y revistas del Arte de libro* españoles y portugueses; *Bibliografía profesional española* de las Artes del Libro; *Direcciones de las imprentas, litografías, talleres de fotograbado y periódicos* de España y Portugal y un singular de *Tratados y artículos históricos y técnicos* de todo el ramo poligráfico, muy interesantes, que merecen toda atención de los discípulos del arte negro de Gutenberg. Además contiene un buen número de suplementos y anuncios de casas que se dedican a la industria poligráfica, de Alemania, Francia, Inglaterra, y España, mereciendo entre ellos ser especialmente mencionada una tricornia de J. Furnells, de Barcelona. El libro se vende al precio de 3 pesetas y ejemplo, encuadernado en cartón, y no podemos menos que recomendarlo calurosamente y felicitar a la casa barcelonesa por el servicio que con esta publicación ha prestado a la imprenta española.

## SE VENDE

Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima a la Estación del Pont d'Inca muy apropiado para veranear. Informarán en la Administración de este periódico.

## MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

### DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomati) que cura las

### ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado a quien lo pide.

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

Madrid 8 a las 24  
Ayuntamiento que no se reúne por falta de número.

Telegrafían de Valencia, que hoy debía reunirse el nuevo Ayuntamiento de aquella capital, para proceder al nombramiento de las Comisiones municipales, y no habiendo asistido número suficiente de Concejales, no se ha podido celebrar sesión.

Madrid 9 a las 1  
Contra una R. O. de Moret  
La sesión que ha celebrado hoy

esta Diputación Provincial, ha sido ruidosa.

El diputado señor Diaz Agüero protestó de la Real Orden del señor Moret pidiendo una relación moral y social de los diputados.

La Junta de Tratados comerciales

En el ministerio de Estado se ha reunido la Junta de Tratados de comercio para tratar de su misión.

Conferencia aplazada

La conferencia que tenía que celebrar el jefe del Gobierno señor Moret con el ministro de Hacienda se-

ñor Alvarado para tratar de cuestiones económicas se ha aplazado hasta el lunes.

Nuestro embajador en el Quirinal

Se confirma que para ocupar el cargo de Embajador de España cerca del Quirinal, vacante con motivo del nombramiento del señor Perez Caballero para el ministerio de Estado, se nombrará al marqués de Valdecerrat.

Madrid 9 a las 18'35  
Bonquete conservador  
Dicen de Bilbao que en el restau-

rant *Arsontegui* se ha celebrado un banquete de un centenar de conservadores a fin de conmemorar el éxito obtenido en los trabajos electorales de Cosme Palacios en la última lucha.

Se pronunciaron entusiastas brindis haciendo votos por la prosperidad de España y por las doctrinas mauristas.

Se acordó dirigir un telegrama de salutación al señor Maura, reiterándole la mas inquebrantable adhesión.

## LOS SUCEOS

### DE MELILLA

Madrid 9 a las 1

El Rey en el cuartel del Conde-duque. —El Regimiento de Lanceros. —En Getafe. —Los Scheneider

El Rey acompañado de los príncipes de Battemberg, del conde de Grove y del marqués del Serrallo, ha revistado en el cuartel del Conde-duque, al regimiento de lanceros de la Reina, que ha regresado de la campaña de Melilla.

En la puerta del cuartel esperaban a S. M. el Capitán General de Madrid señor Villate y el coronel de Regimiento de Lanceros señor White.

Se tributaron los honores de ordenanza a Monarca.

Este en el patio del cuartel revistó las fuerzas, pasando después al cuartel de banderas donde conversó efablemente con la oficialidad.

A la salida del cuartel del Conde-duque aguardaban a S. M. y acompañantes varios automóviles, a lo-

cuales subieron marchando seguidamente a Getafe en donde don Alfonso pasó revista al décimo de artillería montado.

Esperaban al Rey el coronel del regimiento señor Marqués de Fuentelabana y el general Rosales.

Un enorme gentío aguardaba la llegada de don Alfonso a quien ovacionaron.

El Rey elogió el estado de la tropa, examinando detenidamente los cañones Schneider, en los cuales se ven las señales de los balazos.

El Regimiento solo tuvo un herido en la campaña.

El material se ha demostrado que es inmejorable y que permanece en excelente estado.

Los Schneider con ayuda del globo militar que les iba señalando el enemigo lograron causar a los moros unas mil doscientas bajas.

Banquete a los que llegan de Melilla. Mañana los militares de esta Corte obsequiarán con un banquete a la oficialidad que ha regresado de la campaña de Melilla.

Hoy costearon un rancho extraordinario a las tropas.

El comercio en Melilla. En breve se dictará una Real orden sobre las condiciones que deben tenerse en cuenta por los comerciantes al establecerse en Melilla y posiciones conquistadas y la clase de mercancías que conviene que allí se lleven para el tráfico.

La compañía de aerostación. El ministro de la Guerra ha ordenado la repatriación de la compañía de aerostación que fué a la campaña de Melilla.

Para los soldados inutilizados. Para evitar que los soldados inutilizados en la campaña de Melilla, carezcan por ignorancia de la protección que les asigna el reglamento de inválidos, se ha recordado a los Capitanes generales y a los jefes de unidades los artículos referentes al ingreso en el cuerpo de inválidos.

Madrid 9 a las 12. Contra unos artículos de la Correspondencia Militar. — Diligencias. — Registro. — Comenterios. El juzgado militar se presentó anoche en la redacción del periódico La Correspondencia Militar, para averiguar el nombre del autor de los artículos publicados por dicho periódico que tratan de la concesión de recompensas con motivo de la campaña de Melilla, los cuales están firmados con el seudónimo Santiago Vallisoletano.

Dicho juzgado llevó a cabo minuciosos registros que dieron un resultado negativo.

Dícese que la jurisdicción de guerra instruirá diligencias con motivo de los artículos que publica el diputado carlista señor Llorens en el repetido periódico.

En los círculos militares se comenta todo esto especialmente los registros practicados anoche.

Próxima sumisión de los bocayas y los Benitraguales. — Una réplica.

Un despacho de Alhucemas da cuenta de que una comisión de moros bocayas y benitraguales ha suplicado al comandante militar de la plaza, que hiciera saber al general Marina la satisfacción que tendrían de sacrificar un toro a su presencia en señal de sumisión y amistad a España.

Dícese que el general Marina ha accedido a la súplica, diciendo que irá a Alhucemas a presenciar el acto en cuanto le sea posible.

Esta visita aumentará la importancia de la ceremonia, lo que hace confiar en que la paz quedará definitivamente asegurada.

Los Benitraguales fueron principalmente hostiles a España.

Más sumisiones.

Otro despacho recibido de Melilla dice que el Comandante del Peñón

de la Gomera, da cuenta de que una comisión de moros de la kábila de Benifrancho estuvo a visitarle para manifestar que dentro de una semana irán los jefes de la misma a celebrar las ceremonias de sumisión, las que no se celebran antes porque los Kaides aplacan las iras intensísimas de la fracción antigua.

Añade el despacho que después de la kábila de Benifrancho se someterá a Benitíf, restableciéndose totalmente la paz en la región del Peñón.

Madrid 9 a las 18'35. El tiempo. — Vigilando los caminos de Nador.

Dice el señor Mencheta desde Melilla que va mejorando el tiempo, si bien amenaza un temporal de la parte de Levante.

Una sección de caballería ha salido para vigilar los caminos de Nador durante la excursión de la comitiva que ha de marchar a dicho poblado acompañando al ministro de Fomento.

Va con ella Ramon Gasset como voluntario del Regimiento de Lusitania, quien ha sido ascendido a sargento por los combates de Tardif e Idún de los días 20 y 22 de Septiembre respectivamente.

Excursión a Nador. — A Atláten. — Gasset enterándose de los ferrocarriles.

A las dos de la tarde, dice Mencheta, montamos en el automóvil de la Casa Real y en otro el resto de la comitiva con el ministro señor Gasset y varios periodistas.

Llegamos a Nador a las tres de la tarde, rindiendo los honores al ministro, verificándose luego las presentaciones.

El ministro señor Gasset se informó del trazado de las vías de ferrocarriles franceses.

La vía férrea española, pasados quince días llegará a Nador.

El ministro con los ingenieros llegaron hasta Taulima.

Llegamos al sitio donde ha de instalarse la Granja Agrícola.

Pernoctaremos en Nador. Mañana iremos a Atláten.

Reconocimiento de terrenos por los ingenieros.

Segun un telegrama oficial de Melilla los ingenieros que acompañan al ministro señor Gasset, reconocieron esta mañana el valle del Riodel Oso, escoltados por dos batallones y un Escuadrón, habiendo regresado sin ocurrir la menor novedad.

Después reconocieron las inmediaciones de Nador a fin de establecer la Granja Agrícola por el terreno examinado, las debidas condiciones para ello.

Después pernoctaron en Nador con el ministro.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 8 a las 24

El escalafón de maestros y maestras. La Gaceta publica un Real Decreto reglamentando el escalafón de maestros y maestras, propietarios, auxiliares e interinos, para las reformas de primera enseñanza, consignando los ascensos pero conservando las escuelas.

Clausura de la Exposición de Valencia. — La manifestación.

Comunican de Valencia que mañana se clausurará la Exposición regional.

Se aprobó por el Comité de la Exposición el programa que ha de desarrollarse mañana, que es el siguiente:

Al llegar el ministro de Instrucción Pública, señor Barroso, se organizará la manifestación frente al edificio que ocupa el Ateneo Mercantil.

Precederán a la manifestación, una sección de la Guardia municipal montada y varios heraldos a caballo.

Seguirán comisiones de centros y sociedades con sus respectivos estandartes, varias bandas de música.

En varios carruajes irán las autoridades y el Ministro.

La manifestación se detendrá frente a la Exposición y el Ministro después de un discurso clausurará la Exposición.

Barco vigiladísimo. Dicen de Santander que zarpó de aquel puerto el vapor «Fortuny».

Dicho buque ha sido muy vigilado por las autoridades a consecuencia de un telegrama que se recibió del Consul de España en Glasgow.

Se supone que dicho buque conduce armas de contrabando.

Nombramientos y ascensos de Marina. Se ha concedido el ascenso superior inmediato al tercer Contramaestre de la Armada don Emilio Sanchez.

Ha sido nombrado tercer Comandante del crucero «Reina Regente», el Teniente de navío de primera clase don José Gonzalez Gonzalez.

Se han concedido dos meses de licencia por enfermo al Teniente de navío don Eduardo Fernandez Diaz.

A los segundos Contramaestres, don Vicente Perez Soria y don Francisco Hernandez Perez, se les ha concedido la graduación de Alférez de fragata.

Contrata para la construcción de cañones con destino a la escuadra.

El Director gerente de la fábrica de armas de Plasencia ha visitado al ministro de Marina, general Concas, y le ha dado cuenta de que se ha firmado el contrato entre la sociedad «Construcción Naval», encargada de la construcción de la escuadra, y la fábrica de Plasencia, por el cual ésta construirá los cañones de tiro rápido de 76 centímetros, con destino a la escuadra.

Próximo retiro de personal de la Armada. El ministro de Marina está estudiando la redacción de un decreto sobre desigualdad del retiro de los capitanes de navío.

Se ha declarado que han cumplido los años de servicio reglamentarios varios Comandantes de buques de guerra, los cuales serán relevados en breve.

Para reconocer el material de la escuadra. — Nuevos torpederos. La semana próxima saldrá para el Ferrol un oficial torpedista, con objeto de reconocer el material que se emplea en la construcción de la escuadra.

La casa Witthead ha presentado al ministro de Marina un proyecto de torpedero con máquina desexplosiva.

Boda accidentada. — Fallecimiento de la madre del novio. Telegrafian de Pamplona que durante la ceremonia de la boda del capitán de Infantería señor Visicos, con una aristocrática señorita, la madre del novio cayó muerta repentinamente.

Los médicos certificaron que dicho fallecimiento fué ocasionado por la emoción del acto.

Tan desgraciado accidente ha causado gran sentimiento entre la aristocracia de aquella capital.

Madrid 9 a las 1

El rey en Apolo. Anoche don Alfonso asistió a la función que se celebraba en el teatro Apolo.

De caza. Hoy, el Rey, acompañado de los príncipes de Battemberg, estará de caza en la Casa de Campo.

Equitación militar. Mañana se dictará una R. O. sobre las oposiciones a plazas de profesores de equitación militar.

Madrid 9 a las 18'35. Disposiciones de guerra.

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

Los decretos de ascensos firmados ayer por S. M.

Convocando a oposiciones para cubrir 10 plazas de profesores terceros de equitación militar.

Las oposiciones empezarán el 15 de Julio.

Dictando reglas a que deben ajustarse las plantillas de los Cuerpos que regresan de Melilla, en armonía con las dotaciones del vigente presupuesto.

Organizando los servicios de Caballería, Ingenieros, Administración y Sanidad Militar de Ceuta y Melilla.

Barroso en Valencia. — Clausura de la Exposición.

Comunican de Valencia que a las ocho y media llegó a dicha capital el ministro de Instrucción pública, señor Barroso.

En la estación le recibieron las autoridades y un inmenso gentío. Una compañía del Regimiento de Mallorca hizo los honores de ordenanza.

Le visitó una comisión de telegrafistas recordándole los tiempos en que el señor Barroso fué director general del ramo.

El ministro y sus acompañantes se trasladaron en carruaje al hotel Palace.

Después de breve descanso salió con la comitiva dirigiéndose a la Exposición.

Abrió la marcha la guardia municipal montada; seguían varios heraldos a caballo llevando estandartes en los que se leía «Clausura de la Exposición Regional Valenciana».

Comisiones de los Gremios, con sus estandartes respectivos y de las escuelas de Artesanos municipales.

Comisiones de alumnos de la Escuela de Bellas Artes de San Carlos, Instituto general y técnico, Facultades de Derecho y Medicina.

Seguía una banda de música. iban a continuación los coches de las diferentes sociedades y centros docentes, el Cabildo Catedral, Juzgados municipales, de 1.ª instancia y Audiencia, Cuerpo Consular, Grandes Cruces, representantes de los Municipios de Alicante, Castellón de la Plana y Alcoy; el Ayuntamiento y Diputación de Valencia precedidos por los respectivos maceros; Gobernador civil, Capitán general y coche del Excmo. señor Ministro de Instrucción pública.

Cerraba la marcha la banda Municipal y un piquete de la guardia civil montada.

A las 11'30 llegaron a la Exposición y después de recorrer la pista, las autoridades ocupan la tribuna que se les preparó.

El señor Trenor pronunció el discurso resumen.

El ministro, señor Barroso pronunció después el discurso de clausura ensalzando a Valencia.

Al terminar el señor Barroso fué saludado con una salva de aplausos, soltándose palomas.

Terminado el acto el comité de la Exposición obsequió al señor Barroso con un banquete en el gran Casino de la Exposición.

Después visitó el ministro los sitios más notables de la capital y de la Exposición.

En el tren correo regresa a Madrid el señor Barroso.

El Descanso dominical. — Contra orden. La policía recibió ayer las oportunas órdenes para proceder energicamente contra los taberneros que infringían hoy el descanso dominical.

Después recibió órdenes en contrario y hoy permanecen abiertas todas las tabernas.

Para hacerse cargo del dirigible «España».

Anoche marcharon a San Sebastián y Pau el coronel y capitán de ingenieros señores Vives y Kindelán para hacerse cargo del globo dirible «España» que se ha construido, y a cuyas pruebas asistieron dichos señores.

Vajillas y Cristalería. Servicios completos para mesa. BATERIA DE COCINA. CLASES Y MARCAS ACREDITADAS. Lampisteria EL AGUILA. — Brossa, 30.

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO NADAL. Anis TUNEL. MARCA REGISTRADA.

Cezando en la Casa de Campo. El Rey Don Alfonso, los príncipes de Battemberg, la infanta Isabel y palatinos marcharon a la Casa de Campo donde pasaron el día cazando.

Madrid 9 a las 24. Incorporación de los reclutas de 1908. — Redención de los excedentes de cupo.

La incorporación en filas de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1908 tendrá efecto el día 1.º de Febrero próximo, restableciéndose la redención a metálico de los excedentes de cupo del referido reemplazo por un plazo de veinte días.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 9 a las 22. Procesión de la Bula de la Santa Cruzada.

Hoy se ha celebrado la procesión de la Bula de la Santa Cruzada, en la forma de costumbre.

Dicha procesión se ha dirigido desde la parroquia de Santa María del Mar hasta la Catedral Basílica.

No se ha registrado durante la misma ningún incidente desagradable. Las conclusiones aprobadas en el mitin de camareros y cocineros de Hotel.

Han sido enviadas a las redacciones de los periódicos que se publican en esta ciudad, las conclusiones aprobadas en el mitin celebrado por los camareros y cocineros de hotel, que anunció ayer, sobre el descanso semanal.

De ellas se desprende que los obreros quedan sujetos a las decisiones del Comité no permitiéndoles la menor discreción respecto a ellas, bajo pena, en caso contrario, de ser declarados traidores.

Salida del «Temerario». Ha salido el coñero «Temerario» de apodadero en este puerto.

Dicho buque debe hallarse el próximo miércoles en Cartagena.

Detonación en las Cortes. — Alarma sin consecuencias. Anoche en las Cortes de Sarria oyóse una gran detonación que produjo extraordinaria alarma entre los vecinos de aquella barriada.

Averiguado el caso resultó que se trataba de la explosión de un pozo negro en una casa situada en la plaza de la Concordia, número 9, a causa de la excesiva acumulación de gases.

La explosión ocasionó desperfectos materiales, sin que afortunadamente hubiera que lamentar desgracias personales.

Anarquistas en libertad. Han sido puestos en libertad los conocidos anarquistas Herreros, Castellote, Vidal y otros, los cuales estaban presos desde el primer día de la semana trágica.

Presidente reelegido.

Ha sido reelegido presidente del Centro Nacionalista republicano de esta ciudad el concejal señor Lluhé.

Los federales y el partido republicano único. — Una comisión.

Los republicanos federales a pesar de su repugnancia a formar un partido republicano único, han designado a una comisión de su seno para que se avise con las otras fracciones republicanas, para tratar del debatido asunto.

Los Ateneos Obreros y las escuelas clausuradas. — Un certificado de un párroco.

El presidente del Ateneo Obrero de Argentina, cuya escuela fué clausurada a raíz de los sucesos de la semana trágica, ha presentado al Gobernador civil de esta provincia un certificado del Párroco de aquel pueblo en el que se hace constar que en la citada escuela había clase de Catecismo y que los alumnos cumplen con el precepto pascual.

También otros ateneos obreros han protestado de que sus escuelas sean calificadas de talca, puesto que en ellas se dan clases de Catecismo.

Corresponsal.

ESPECTACULOS

Principales. Compañía Cómica-Dramática dirigida por Francisco Morano. Función para hoy. — Sherlock Holmes.

Entrada general 0'90 ptas. — Id. Paraiso y Tertulia 0'60 id.

Letras. No hemos recibido programa.

Baleares. Cinematógrafo y Variedades. Función para hoy del espectáculo Family Jacopi, la Bella Lunarios y Cinematógrafo con escogido programa.

Entrada general 20 céntimos. La Protectora. Todos los días laborables de 6 y media a 11 y domingos y días festivos de 3 y media a 11 funciones de cinematógrafo.

Cineatgrafo Trayels. Sesiones extraordinarias todos los sábados y domingos con programas escogidos.

Círculo de Obreros Católicos. Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.

SE DESEA. hombre de cierta edad para dependiente. Sneldo económico. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

CONFITERO-REPOSTERO. Se necesita un oficial en la Panadería y Confitería del Teatro.

OPTICA NORTE-AMERICANA. Lo más nuevo; cómodo y elegante. Cristales de todas clases. Géneros de 1.ª calidad.

ANTIGUA CASA LASSALLE. SAN NICOLAS, 31. — Casa Lassalle. La casa más antigua de Palma.

Molduras para cuadros. Los más elegantes modelos nacionales y extranjeros.

San Nicolás, 31. — Casa Lassalle. La casa más antigua de Palma.

El Año en la mano. PARA 1910. De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar tambien por los niños.

Útilísima en la estitúez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.

Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y colico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias